

Premier Forum régional sur les changements climatiques



Gracieuseté



Publié le 12 Juin 2012
Françoise Le Guen 
Journal Le Nord

Organisé par le Conseil régional de l'environnement des Laurentides

Organisé par le Conseil régional de l'environnement des Laurentides (CRE), ce premier Forum régional sur les changements climatiques visait à présenter les enjeux et les défis auxquels feront face les municipalités au cours des années à venir.

Sujets : [Forum régional](#) , [Conseil régional de l'environnement des Laurentides](#) , [CRE](#) , [Montréal](#) , [Québec](#) , [Ouranos](#)

L'événement se tenait à l'Hôtel de Région dans le cadre de Défi Climat 2012.

Le changement climatique est un phénomène, comme l'ont démontré dernièrement les pluies diluviennes qui se sont abattues sur Montréal le 29 mai, qui sévit autant à l'échelle locale que mondiale et impose de développer des stratégies pour en limiter les impacts, s'adapter et gérer les risques qui y sont reliés.

Gérer les risques

Cinq conférenciers ont dressé aux participants, issus essentiellement du monde municipal, un portrait de la situation sur les changements climatiques et présentés des initiatives permettant de lutter et de s'adapter aux conséquences qu'ils entraînent. «Les aléas du climat sont maintenant indéniables. Ce qui se discutait au futur il y a 15 ans est maintenant chose du présent,» atteste Alain Bourque, directeur du programme "impacts et adaptation" à Ouranos. Pour Alain Mailhot, professeur en hydrologie urbaine à l'INRS : «La lutte aux changements climatiques est somme toute à la portée de tous. Il s'agit d'appliquer de bonnes pratiques qui se résument souvent en des gestes simples. Les changements climatiques sont en fait une bonne occasion de faire comme il faut ce qu'on a toujours fait de travers ». « Il en va de notre sécurité et notre bien-être collectif », insistait M. Jack Chadirdjian, directeur des affaires publiques et des relations avec le consommateur du Bureau d'assurance du Canada qui offrait la conférence : «Les changements climatiques et l'assurance de dommages : la nécessité de s'adapter.»

Selon les chiffres présentés par M. Jack Chadirdjian, en 2010, le réassureur Munich Re a recensé plus de 960 catastrophes naturelles dans le monde. Le Canada et le Québec ne sont pas épargnés. Les catastrophes naturelles sont plus fréquentes, plus sévères et plus longues. Les changements climatiques ne sont pas étrangers à ce phénomène. Les dommages causés par l'eau représentent 50 % des réclamations en assurance habitation. Au Québec seulement, les compagnies d'assurance ont versé 519 millions de dollars en 2010.

S'outiller

Le Premier Forum régional sur les changements climatiques a permis de mesurer l'intérêt des municipalités de la région à s'informer et s'outiller pour y faire face. Par ailleurs, le CRE travaille actuellement à inventorier les bonnes pratiques à l'échelle régionale dans le but de publier un répertoire au cours des prochains mois.